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� Buzzi se reunió con la Ministra de Producción de Bolivia 

� Entrevista a Víctor de Gennaro 

� Intensa gira federada por el Noreste argentino 

� FAA y el secretario de Agricultura santafesino analizan el precio del algodón 
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� Se realizaron las Jornadas de Trabajo Migrante Estacional Agrario 

� 18 de julio en Bs.As: acto por la nacionalización del petróleo y el gas 

� Mujeres Federadas presentan proyectos de ley por el derecho a la identidad 

� MFA participaron de una reunión convocada por el INADI  

� La Juventud Federada continúa su proceso de formación 

� Presentan proyecto de Ley apoyando a la FAA en la Legislatura de Córdoba  

� Curso sobre toxicología de productos fitosanitarios en la UNR 
 
 
 

Las últimas noticias federadas, 
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  

en la edición digital del periódico La Tierra: 
 www.diariolatierra.com.ar 

 
 

 
Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 

del Informe Semanal de FAA 
 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana 
Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L 
a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 
105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante •  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs 
Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • 
Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 
a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y 
Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 
18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha 
Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y 
Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico 
Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L 
a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 
“Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM 
Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs 
Cond: Mónica Polidoro  
BUENOS AIRES: Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM 
Espacio • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, 
Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Chivilcoy LT 
32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: 
Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • General 
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Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Lincoln FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs 
Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana"Cond: Héctor Luis Sabaidini y 
Yuliana Echazarreta • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 
Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  
Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres 
Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 
2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 
hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 87,9 • 
Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 
10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs •  Ucacha FM 
Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” 
Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

 
 

 
 
FAA solicita Mesa de Concertación con la industria y el campo 
El Gobierno Nacional debe resolver los efectos de la crisis energética 
Hace un mes, la FAA señaló a través de un comunicado de prensa: “Si no aparece el gasoil el campo 
se para”. Entonces, muchos se sorprendieron, pero la gravedad de la crisis energética nacional que 
se vive en estos días, le da la razón a aquella sentencia.  
 
El crecimiento del país se está frenando por la falta de una política estratégica de parte del 
Estado nacional, para acompañar el incremento de la actividad económica. Así, la escasez de 
gasoil, electricidad y gas, derivan en la falta de insumos, afectando seriamente a la actividad 
agropecuaria y a la industria. Mientras tanto, el encarecimiento en el precio de los mismos, sigue 
conspirando contra la posibilidad de mantener el acuerdo de precios exigido desde el Gobierno.  
 
En materia de fertilizantes, ha disminuido la disponibilidad de urea -insumo fundamental para los 
cultivos de trigo y maíz- debido fundamentalmente al cese de actividades en la planta elaboradora 
Profertil. La provisión y el costo de los agroquímicos también peligran, ya que las industrias 
productoras se han visto obligadas a reducir o suspender sus actividades. Ahora, para intentar 
superar la crisis se importará más energía de Brasil, debiendo pagar por ella un precio muy superior 
al del mercado mayorista. Ante estas circunstancias FAA solicita: 
 

a) Constitución de un fondo con los recursos necesarios para compensar de modo segmentado a 
productores medianos y pequeños por el incremento de insumos como los fertilizantes y 
combustibles para evitar mayores gastos en la implantación de la presente campaña. 

b) Disminución de retenciones que permitan compensar los costos adicionales que deben 
afrontar los actores por la imprevisibilidad que el Gobierno Nacional exhibe ante la ya 
declarada crisis. 

 
Ante la gravedad de esta situación, desde la Federación Agraria Argentina se solicitó al Gobierno 
que convoque a una Mesa de Concertación con todas las entidades representativas de la 
industria y el agro, a fin de discutir esta problemática en busca de una solución definitiva. 
 
Para alcanzarla, “deberá definirse la recuperación de nuestra soberanía energética, con políticas 
estatales de largo plazo que garanticen la producción y el manejo racional de nuestros recursos”, 
expresó la FAA a través del comunicado. “Solo así, se podrá avanzar en la construcción de un país 
pujante, que asegure crecimiento económico y condiciones de vida dignas a toda la población”, dijo el 
presidente de la entidad, Eduardo Buzzi. 
 
 
Importante encuentro en la Embajada de Bolivia en Argentina 
Buzzi se reunió con la Ministra de Producción de Bolivia 
El jueves 5 de julio, en la sede de la Embajada de Bolivia en la República Argentina se realizó una 
reunión entre la Ministra de Producción y Microempressa de Bolivia, Celinda Sosa y el presidente de 
la Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi. 
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Participaron del encuentro por parte de Bolivia, el M.C. Sixto Valdez Cueto, encargado de Negocios 
de la Embahjada de Bolivia; el Ing. Luis Dorado, Jefe de la Unidad de la Mediana, Gran Empresa e 
Industria de Bolivia; y la dra. Janina Sánchez Duna, Primer Secretario, Encargada de Asuntos 
Comerciales de la Embajada de Bolivia. 
Por la FAA, asistieron también el vicepresidente 2º, Ulises Forte; la Dra. Sonia Solari, directora 
ejecutiva de la Fundación Fortalecer; y el sr. Pedro Peretti, secretario adjunto de COPROFAM. 
En la oportunidad ambas representaciones acordaron lo siguiente: 

1) En el lapso de 10 días, la FAA hará conocer a la Embajada de Bolivia en la República 
Argentina, datos relativos a la cantidad de trigo disponible para su exportación a Bolivia y el 
precio por tonelada puesto en frontera 

2) Como una solución a largo plazo ante el déficit de trigo en Bolivia, las partes acordaron 
trabajar en un proyecto que permita sembrar dicho producto en territorio argentino, para su 
comercialización exclusiva en Bolivia, evitándose de esa manera la intermediación de 
multinacionales exportadoras 

 
Asimismo, se trabajará en la elaboración de un proyecto conjunto que viabilice el intercambio de 
conocimientos técnicos y capacitación. 
Posteriormente, la representación boliviana hizo conocer su interés en la adquisición de otros 
productos, entre ellos arroz, maíz, aceite y azúcar. 
 
 
Entrevista a Víctor De Gennaro 
“Tenemos que construir entre todos los sectores, otro proyecto de nación” 
El dirigente de CTA estuvo en la Plaza de Mayo. Y explicó las razones de la central de 
trabajadores para apoyar la iniciativa federada 
Entrevista: Matías Formía 
¿Por qué su presencia en esta movilización y como se enmarca este acto de cara a la unión 
del campo popular argentino? 
-Bueno, realmente con los trabajadores, los productores, los campesinos familiares, los pequeños y 
medianos empresarios del campo y con la Federación Agraria Argentina, estamos unidos desde hace 
muchos años. Venimos de la Marcha Federal, de la lucha contra la jubilación privada, de lo que fue el 
Frenapo, de lo que ha sido la historia de resistencia en cada provincia. Con Eduardo Buzzi, además, 
nos une una amistad que se ha ido consolidando en todas estas luchas. También es un aprendizaje 
mutuo, y entender que no hay destino sectorial sino que hay una Nación que tiene un proyecto 
colectivo. Entonces hoy, estar acá, en todos estos pueblos que han hecho esta guapeza de marchar 
cuatro días, que es un símil al que hace un mes atrás cuando llegábamos con los chicos del pueblo 
con Alberto Morlachetti después de transitar varias provincias durante once días. Es la forma en que 
siempre nos fuimos expresando, porque estamos convencidos de que los derechos sectoriales son 
validos, pero que van a tener cabida en un proyecto de Nación diferente al que hoy nos están 
vendiendo como el único posible, que es el proyecto que está entregando los recursos naturales, está 
entregando el medio ambiente, está bajando los costos laborales, que no está produciendo el cambio 
institucional que permita una democracia mayor. Entonces por lo tanto estamos acá porque somos 
parte de este proyecto popular, de unidad popular, que como dijo Eduardo, “se va a seguir 
constituyendo todos los días cotidianamente”.  
 
Usted dijo que estuvo por distintos pueblos ¿cuál fue la respuesta de la gente? 
-Esta marcha en sí, ha ido juntando y unificando todas esas resistencias de los pueblos que han 
luchado durante las últimas décadas. Y en esos pueblos, hay una necesidad de encontrar un 
proyecto colectivo. Ya no venimos solamente a reclamar. Las palabras de Eduardo fueron muy claras 
en eso, la Plaza de Mayo no es un fin solamente para decir nuestra verdad. Es una posta en un largo 
caminar para construir un rió caudaloso donde todo los arroyos de nuestras luchas puedan ir y formar 
las fuerzas necesarias para cambiar nuestro país.  
  
¿Ese nuevo proyecto es la constituyente social? 
-Bueno, desde la perspectiva nuestra, creo que hay que caminar hacia la unidad, discutiendo el “para 
qué” y el “cómo” lo hacemos. Todos los días, la resistencia cotidiana es estar construyendo esto, pero 
también es poner un horizonte. Por eso vamos a marchar con Eduardo Buzzi, con Carlos Chile, con 
un  montón de compañeros durante una semana en Jujuy, y empezamos el mes que viene a recorrer 
todas las provincias convocando a construir una constituyente social que pueda permitir unificar al 
campo popular y ser parte de la construcción de una nueva experiencia política en nuestro país. No 
una experiencia política para decir un “partido”, porque como lo dijo bien Buzzi, “hay q construir un 
entero”, el entero de la unidad popular. Sin lugar a dudas esto va a ser una experiencia que iremos 
construyendo entre todos. El cómo lo vamos a definir entre todos. Ya está la decisión tomada, es 
irreversible. No delegamos más en los que no creen que en el pueblo está la posibilidad de construir 
una Nación. 
 
Se esta extendiendo en toda Latinoamérica un reverdecer del campo popular y la participación 
activa en los gobiernos. 
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-Bueno, creo que a partir del 2001 empezó una nueva etapa en nuestro país. Pero también empezó 
en Latinoamérica. En 2001 acá fuimos capaces de gritar “basta”. El 19 de diciembre nos lo cobraron 
con la vida de nuestros compatriotas, así como el día 20, como en el ’75. Después vino el genocidio. 
Pero ese 2001 en Porto Alegre, nos juntamos todos los resistentes y decíamos: “Otra Latinoamérica 
es posible, otro mundo es posible”. Y empezaron Lula en Brasil, Chávez en Venezuela. Son 
emergentes de esos movimientos que confluyen en Evo Morales y los pueblos originarios. O sea, los 
pueblos siguen avanzando, y seguimos avanzando y vamos a ir encontrando los emergentes 
naturales para recuperar nuestra capacidad de gobernarnos a nosotros mismos. En esa oportunidad 
que nos brinda Latinoamérica, es que nuestro país tiene, y nuestro pueblo puede aportar, un montón 
de cosas que son las que vamos a buscar y a construir. 
 
 
Distrito 1 
Intensa gira federada por el Noreste argentino 
Durante esta semana, el vicepresidente de la FAA, Pablo Orsolini, encabezó una serie de actividades 
por el NEA. 
 
El martes, se realizó la reunión de la Mesa Provincial de Agricultura Familiar (AF) en la ciudad de 
Posadas, Misiones. Más de 500 personas participaron del encuentro que tuvo lugar en el Predio de 
las Interferias Francas. Allí se debatió acerca de la situación  agropecuaria actual y la problemática 
local de los productores. En la oportunidad, se conformó la Mesa Provincial de AF. 
Estuvieron presentes por Federación Agraria además de su vicepresidente, la coordinadora del 
Distrito 1, Alicia Tomaszuck y el coordinador del Departamento de Desarrollo Rural, Pedro Cerviño. 
Representando a la Secretaría de Agricultura de la Nación, asistió la Sra. Susana Márquez. 
También participaron de la actividad, integrantes de la Mesa Nacional de AF y del Foro Nacional de 
AF. 
 
La gira prosiguió el miércoles en Chaco con una reunión en la Filial de Federación Agraria de Villa 
Ángela que contó con una importante participación de socios de la entidad, militantes de la Juventud  
de FAA, Mujeres Federadas y organizaciones afiliadas. Durante la jornada se realizó un análisis de la 
Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior que protagonizó la institución la 
semana pasada. Todos los presentes manifestaron su conformidad y alegría por las características y 
los resultados de la movilización. También, se debatió sobre los problemas y necesidades de la 
producción regional. Por su parte, los dirigentes federados informaron a los presentes acerca del 
accionar de la FAA a nivel nacional. 
 
Al día siguiente, el jueves 5 de julio, el vicepresidente se encontró con los socios de la Filial Charata 
de la FAA en la Sede del Consorcio Caminero. En la oportunidad, se estudió la forma de incrementar 
las acciones de la filial local. Asimismo, se analizaron las actividades que la organización chacarera 
viene desarrollando en el plano nacional. También, se aprovechó la ocasión para invitar a los 
presentes a participar de la Asamblea Zonal de Distrito que tendrá lugar el próximo 14 de julio en 
Presidencia de la Plaza. 
 
El viernes, en el último día de la gira, se realizaron dos reuniones en la localidad de Sáenz Peña, 
Chaco. En la primera, los candidatos a gobernador y vice de Chaco por la Alianza Frente de Todos, 
Dr. Ángel Rozas y Carim Peche, respectivamente, conversaron con los integrantes del Consejo 
Delegado Regional de la Federación Agraria. También hizo uso de la palabra el vicepresidente de la 
FAA, Pablo Orsolini. Participaron del encuentro, además, varios legisladores y candidatos 
provinciales. 
Más tarde, convocado por Ángel Rozas, se produjo un multitudinario encuentro de Juventudes 
Agrarias. Allí, hubo una masiva  y mayoritaria presencia de militantes de la Juventud Federada.  En la 
ocasión, Orsolini y el Secretario de la Juventud, Esteban Motta dirigieron un discurso a los más de 
doscientos chicos y chicas presentes. Motta brindó detalles de las actividades que realiza la Juventud 
de la FAA y aprovechó la oportunidad para solicitar al candidato a gobernador, que de acceder a ese 
cargo, abra un espacio específico para el tratamiento de los temas juveniles en el que la juventud 
tengan amplia y verdadera participación . Por su parte, Orsolini, se dirigió a los jóvenes, para 
comunicarles el accionar de la entidad y destacar el rol fundamental y  la importante la labor que 
cumplen la Juventud en la organización. 
 
 
Santa Fe 
La FAA se reunió con el secretario de Agricultura para tratar la problemática 
del algodón 
El miércoles 4 de julio, en la ciudad de Santa Fe, se celebró una audiencia entre dirigentes de la FAA 
y el secretario de Agricultura provincial, Dr. Daniel Costamagna, a fin de analizar la problemática de la 
producción algodonera. 
El objetivo del encuentro fue encontrar una solución ante la preocupante caída en el precio que 
registra el algodón en esta zafra en el norte de Santa Fe. 
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Para eso, el secretario Gremial de Federación Agraria, Omar Barchetta, acompañado por el 
colaborador de la región, Alejandro Krumm y una nutrida delegación de agricultores de Villa Ocampo 
integrantes de la Asociación de Productores del Nordeste Santafesino, (afiliada a la FAA), 
presentaron una planilla con los costos de producción del algodón, elaborado por distintas 
desmotadoras de Villa Ocampo. En ellas queda demostrado claramente que lo que se percibe 
actualmente por la tonelada de algodón, en bruto, no cubre los costos de producción del cultivo. La 
diferencia negativa es mayor aún en el caso de que la cosecha se haga manualmente. Se estimó que 
con los valores actuales, los productores pierden entre 200 y 300 pesos por hectárea. 
En tal sentido, se le hizo saber a Costamagna la necesidad de implementar un plan a largo plazo para 
la producción algodonera que tenga similitud con los planes Ganadero y Tambero vigentes. 
Para la actual emergencia, y a efectos de paliar el quebranto que sufren los agricultores, se insistió en 
una compensación que debería aportar el Gobierno provincial, de alrededor de $200/ton de algodón 
cosechado. 
El secretario de Agricultura, coincidió en la justicia del reclamo y se comprometió a iniciar las 
gestiones correspondientes a nivel nacional y provincial. 
Participaron de la audiencia, el presidente de la Asociación de Productores del Nordeste Santafesino, 
Víctor Hugo Steeman; los integrantes de su Comisión Directiva, Francisco Piccoli y Oscar Mussini.  
Por el Gobierno provincial estuvo presente el delegado del Ministerio de la Producción en 
Reconquista, Oscar Martínez y el Ing. Julio Debona de Sanidad Vegetal. 
 
 
Importante designación 
La FAA tiene un miembro titular en la Comisión Nacional de Semillas 
Esta semana, fue designado como miembro titular de la Comisión Nacional de Semillas (CONASE) 
en representación de la FAA, el Dr. Jorge Solmi. 
Se trata de un hecho importante para la entidad ya que la CONASE es un órgano colegiado que 
funciona como asesor de la SAGPyA. “Esta Comisión tiene representantes del sector público y del 
privado. Son nueve miembros en total, designados por los usuarios, por los mejoradores y por el 
comercio de semillas. Del sector público, representan al INASE y al INTA”, explicó Solmi.  
La relevancia de la designación radica en que “en el caso de la FAA es la primera vez que le toca la 
titularidad en este organismo. Es un lugar importante para los productores, porque se sabe que sin 
semillas no hay agricultura. Y entonces, es prioritario poder hacer escuchar la voz de Federación 
Agraria a la hora de discutir una política nacional de semillas; sobre todo en momentos en que se 
está discutiendo, como hoy, sobre biotecnología o uso propio”, dijo el abogado. 
 
 
Para discutir la problemática del empleo rural transitorio 
Se  realizaron las Jornadas de Trabajo Migrante Estacional Agrario 
El viernes 29 de junio, el director de la FAA Guillermo Giannasi asistió a las Primeras Jornadas de 
Trabajo Migrante Agrario. 
Las  mismas fueron organizadas por el Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social y la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos de la Nación. 
El encuentro fue presidido por el Secretario de Empleo de la Nación, Dr. Enrique Deibe, asistiendo 
también autoridades de los organismos convocantes, representantes de las provincias involucradas, 
legisladores, universidades e institutos nacionales y provinciales, sindicatos  y  organizaciones 
agropecuarias.  
Durante la jornada se analizó la problemática de los trabajadores migrantes desde la visión que 
aportaron los diversos actores involucrados (productores, trabajadores, estudiosos de los complejos 
procesos migratorios, sector público, etc.), determinándose diagnósticos y acciones que permitan 
encontrar líneas potenciales de acción conjunta. 
Los representantes estatales señalaron que la creciente mejora de los indicadores económicos y 
sociales, en particular los laborales, permiten incorporar  a la agenda pública el debate de problemas 
que a pesar de ser menos visibles, afectan a decenas de miles de ciudadanos y a numerosos 
territorios y producciones en el ámbito nacional. 
Por su parte, los diversos actores participantes pusieron en cuestión los complejos procesos 
migratorios de trabajadores rurales estacionales, la cantidad y calidad de sus empleos y las 
condiciones sociales que afrontan ellos y sus familias, tanto en el lugar de origen como de destino. 
Finalmente se analizaron mecanismos de articulación  entre actores de las zonas de migración y 
áreas de recepción de los trabajadores transitorios, considerando los avances logrados y los desafíos 
a enfrentar. 
 
 
El 18 de julio, en Capital Federal  
Acto por la nacionalización del petróleo y el gas 
Bajo la consigna “Basta de entrega. Nacionalización ya de nuestro petróleo y nuestro gas”, 
distintas organizaciones convocan al acto que se realizará en Capital Federal el miércoles 18 de julio, 
en ocasión de conmemorarse un nuevo aniversario de la creación de YPF (Yacimientos Petrolíferos 
Fiscales). 
El siguiente es el texto del documento elaborado por los organizadores de la movilización:  
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“Ante la grave crisis energética que golpea a nuestro país, cuando monopolios como Repsol y Pan 
American obtienen fabulosas ganancias apropiándose de  nuestros recursos y circulan fuertes 
rumores que amigos del Gobierno, como el banquero Eskenazi, se quedarían con una parte de YPF, 
las organizaciones patrióticas que nos hemos unido por la NACIONALIZACION DEL PETROLEO Y 
EL GAS convocamos a realizar un acto el 18 de julio a las 16 hs frente a REPSOL, Diagonal Norte 
y Esmeralda. 
Los primeros fríos pusieron en evidencia la profundidad de la crisis energética, consecuencia de la 
política de mantener recursos estratégicos como la energía en manos de monopolios, 
fundamentalmente extranjeros, cuyo único interés es consumar el saqueo de nuestras riquezas en el 
menor tiempo posible. Así, comprobamos que no hay gas en las escuelas, que falta gasoil en el 
campo, que las industrias deben parar la producción para "ahorrar" energía., que se corta el 
suministro de GNC.  
La privatización de YPF, Gas del Estado y demás empresas energéticas por el menemismo, no solo 
tuvo el apoyo del entonces gobernador de Santa Cruz, sino quo Kirchner ha mantenido y 
profundizado la entrega de nuestro patrimonio con medidas y leyes como la de la creación de 
ENARSA SA, la ley de subsidio a los monopolios petroleros y la Ley Corta. 
Gracias a esta última se firmó un escandaloso contrato con Pan American (British Petroleum y Bridas) 
que entrega Cerro Dragon (nuestro yacimiento más rico) hasta el 2047. Desde los mas diversos 
sectores han surgido cuestionamientos a esta prórroga, como declaraciones y solicitadas, y también 
acciones legales -como la presentada por el Senador (me) Solari Irigoyen y el Diputado Provincial 
Lorenzo. En Santa Cruz el gobernador-delegado K Peralta, acaba de firmar con la misma Pan 
American un convenio semejante. 
Ahora, el banquero Ezkenazi está negociando con Repsol para quedarse con el 25 % de YPF, lo que 
es presentado como una argentinización. Basta de mentiras, la única Argentinización verdadera 
es la reestatización de YPF y Gas del Estado, anulando las privatizaciones sin indemnización”.  
Por todo esto, en un nuevo aniversario del decreto de creación de la empresa nacional YPF, 
numerosas organizaciones sociales realizaremos un gran acto en Capital Federal, frente a la sede 
central de Repsol, en la esquina de Diagonal Norte y Esmeralda, el miércoles 18 de julio a las 16 
horas. Invitan la FAA, el grupo MORENO, CTA y otras organizaciones”. 
 
 
MFA estuvo en la reunión 
Presentaron proyectos para garantizar el derecho a la identidad 
Mónica Cortizas, de la Filial Bolívar, participó por Mujeres Federadas de la presentación de dos 
proyectos de ley referentes a derecho a la identidad, e instituto nacional por la identidad de las 
personas.  La reunión se hizo el 21 de junio en el Hotel Bauen de Buenos Aires, y los documentos 
fueron elaborados por el Diputado Carlos Tinnirello, y la Asociación Civil  “Quienes  Somos”. 
Según los fundamentos de ambos proyectos, entre 1 y 3 millones de personas en nuestro país no 
conocen su identidad de origen. Se trata de víctimas de uno de los delitos más abyectos: la 
apropiación de menores. Eso que tanto nos horroriza de la última dictadura, ha sido y es, una practica 
de larga data en nuestro país. 
En la reunión, se señaló que hay numerosas instituciones “con intereses concretos en el tráfico de 
personas”. Y se mencionó a funcionarios judiciales, policiales, de la fuerza de seguridad, de los 
hospitales, de registros civiles y de migraciones. 
En la cadena de complicidades, claro, deben participar varios. Ya que es imposible suprimir la 
identidad de una persona sin un funcionario del Registro Civil que extienda el acta apócrifa, como 
también hace falta médico que le dé el recién nacido a sus apropiadores y se falsee una constancia 
de parto. Igualmente, sería imposible blanquear las apropiaciones sin jueces que las hagan figurar 
como adopciones, como es necesario un policía que sea parte de este engranaje perverso. 
Finalmente, no habría lugar para el tráfico de personas sin funcionarios de migraciones que miren 
para otro lado cuando se saca una persona del país.  
Según los datos que se explicaron en la reunión, la trata de personas ocupa el tercer lugar como 
actividad lucrativa en el país después del tráfico de drogas y de armas, moviendo anualmente 32.000 
millones de dólares. Por eso la necesidad de sancionar este tipo de proyectos, que pretenden 
garantizar que todas las personas que tengan dudas con su identidad cuenten con el más amplio 
respaldo, para llevar adelante todas las tareas que sean necesarias para llegar a la verdad. 
 
Informe: Lic. Mónica Cortizas  
 
Para mayor información:  
“QUIENES SOMOS” 
TEL 011 4856-9747 / 4943-5477 
www.ag-quienessomos.com.ar    
 
 
Mujeres Federadas 
Empresarias en reunión convocada por el INADI 
La presidente del Instituto Nacional Contra la Discriminación, la Xenofobia y el Racismo (INADI), Dra. 
María José Lubertino, convocó en la última semana de junio a mujeres empresarias a un desayuno 
de trabajo, para debatir “estrategias relativas a la paridad de mujeres y varones en el mundo 
empresario y en el ámbito del desarrollo económico”.   
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La licenciada Mónica Cortizas, de la filial Bolívar, participó en nombre de Mujeres Federadas, que 
representó en el cónclave con Libertino a las pequeñas productoras agropecuarias. El eje de la 
discusión se dio en torno “al empoderamiento de la mujer en todos los espacios de dirección  
(directorios de empresas, sociedades anónimas, SRL  y todas las comprendidas en la ley 1950, 
además en las cooperativas y entidades gremiales  empresarias), como así también en Instituciones 
Descentralizadas del Estado. 
Como resultado de la reunión, se formó una comisión que elaborará el borrador para un proyecto de 
ley, que contemple la participaron equilibrada de los géneros en las entidades precedentemente 
mencionadas. 

 
  

Plan Nacional de Formación 
La Juventud Federada continúa capacitándose 
El 29 de junio, en la ciudad de Funes, al sur de la provincia de Santa Fe, se llevó a cabo el cuarto 
encuentro correspondiente al Plan Nacional de Formación de la Juventud Federada.  
Durante la jornada, se analizó la participación juvenil en la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y 
los Pueblos del Interior, y se desarrollaron temáticas como Planificación y Gestión a cargo del Lic. 
Héctor Fernandez; Medios de Comunicación, a cargo del periodista Carlos Del Frade; y 
Constitucionalismo, a cargo de la Dra. Andrea Sarnari.  
Participaron del encuentro el secretario Gremial, Omar Barchetta; el secretario de Juventud, Esteban 
Motta; y el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi. 
 
 
Presentaron proyecto de Ley 
La legislatura de de Córdoba apoya el reclamo de la FAA 
La legisladora de la Provincia de Córdoba por el Frente para la Victoria, Zulema D. Hernández, 
presentó un proyecto de Ley –que ha tomado estado parlamentario- para refrendar la adhesión y 
apoyo al reclamo realizado por los pequeños y medianos productores de la Federación Agraria 
Argentina,  el que fue puesto de manifiesto en la Marcha Nacional realizada  por los chacareros del 
25 al 28 de julio. El objetivo es que el Congreso de la Nación Argentina preste tratamiento a la 
totalidad de proyectos presentados y cuyo objetivo sea la atención de la problemática por la que 
atraviesan los pequeños y medianos productores rurales, así como también aquellos cuyo objetivo 
sea el uso y tenencia de la tierra. Además de otorgar el aval a la creación de la Secretaría de 
Desarrollo Rural, con el objeto de  llevar adelante un plan estratégico dirigido a apuntalar las 
economías locales del agro y el arraigo de los pequeños productores. 
Dentro de los fundamentos de dicho proyecto, la legisladora expresó: “Se trata de esta manera de 
vehiculizar el reclamo realizado año tras año por la Federación Agraria Argentina la cual previene 
contra la extinción de la agricultura familiar, que se ve vapuleada por los grandes monopolios 
agroindustriales, surgidos particularmente en el contexto de la globalización”. 
En su escrito, Hernández señala que  “La concentración de la tierra en unas pocas manos -se estima 
que unos 10 mil productores, sólo 10 por ciento del total, manejan las grandes superficies-, implica 
que el campo se desertifique. No en el sentido de una mayor aridez (aunque habría que evaluar en 
este sentido el impacto que a mediano plazo puede tener el fomento indiscriminado del cultivo de soja 
sobre el estado de los suelos) sino en que los monopolios agroindustriales que concentran cada vez 
más la propiedad de la tierra tornan prescindibles a los pueblos que vivían en simbiosis con el entorno 
social significado por los pequeños productores”. 
De acuerdo a los datos aportados por la seccional Villa María de la FAA, "hay claros indicios de que 
unos 600 pueblos de la pampa húmeda, que es donde se ha producido la mayor concentración 
agrícola, están a punto de desaparecer". Para la legisladora, se trata de una “alarmante referencia” 
que “resulta muy inquietante porque nuestro país tiene una larga y  desdichada tradición de "laissez 
faire" frente a este tipo de problemas”.    
Por eso, Hernández considera que “las autoridades nacionales y provinciales deben tomar conciencia 
de esta cuestión”. Y aunque está al tanto que “reciben información al respecto”, sabe “que la cuestión 
está en que se decidan a tomar las medidas que corresponden no ya para sólo paliar los aspectos 
más ríspidos de los problemas, sino para dotar al país de los instrumentos legales que hacen falta 
para frenar el remate de la tierra al mejor postor y para equiparse ellas mismas con la claridad de 
miras, el proyecto nacional y la voluntad que son necesarios para evitar la decadencia”. 
 
 
En la Facultad de Ciencias Agrarias de Rosario 
Curso sobre toxicología de los productos fitosanitarios 
Organizado por la Cátedra de Terapéutica Vegetal conjuntamente con la Secretaría de Extensión 
Universitaria de la  Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Rosario se realizará 
el curso “Aspectos Toxicológicos de los Productos Fitosanitarios”.   
El mismo se llevará a cabo en la sede de la mencionada Facultad, sita en el Campo Experimental 
Villarino de la localidad de Zavalla, provincia de Santa Fe, los días 10, 17, 24 y 31 de agosto de 2007.  
Son sus objetivos: conocer los riesgos toxicológicos asociados a la aplicación de productos 
fitosanitarios y determinar las condiciones de disminución de dichos riesgos. 
El curso es válido para la Ley de Productos Fitosanitarios 11273. 
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Por informes e inscripción dirigirse a: Secretaría de Extensión Universitaria, Facultad de Ciencias 
Agrarias UNR al tel: 0341-4970080 – interno 263, de lunes a viernes de 8.00 a 15.00 hs; o escribir a 
agro@unr.edu.ar (La Facultad permanecerá cerrada por receso invernal del 09 al 20 de julio 
inclusive) 
 
 

 
Visite la página de la COPROFAM  

(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org 
 
 

Este informe semanal es producido semanalmente 
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina 

Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró 
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